

Según el libro de Orkestra-Instituto Vasco de Competitividad, Los retos del sector energético

La apuesta por las *energías renovables* es el cambio hacia un *modelo energético viable*



José Luis López Cardenete, Xabier Garmendia, José Luis Curbelo y Eloy Álvarez Pelegrí

Los compromisos asumidos con la comunidad internacional y las directivas europeas incitan a España a avanzar hacia una economía baja en emisiones de dióxido de carbono. En la actualidad, la dependencia del petróleo en la energía primaria es de un 47%, mientras que el gas constituye un 23% de la estructura energética y las energías renovables un 11%. El libro, *Los retos del sector energético*, de Orkestra-Instituto Vasco de Competitividad, reflexiona sobre estos aspectos y evalúa la situación del sector energético español y sus

condicionantes nacionales e internacionales. Entre sus conclusiones señala que el cambio climático y la situación geopolítica obligan a repensar los modelos energéticos actuales. En este contexto, el libro señala que el compromiso con las energías renovables es irrenunciable.

El problema, según se indica en el libro, es que el desarrollo de las energías renovables encarece la factura eléctrica. En este sentido, el libro aboga por buscar una

solución compatible con el mercado y la competitividad empresarial, mediante una combinación de incentivos económicos, avances tecnológicos y acuerdos sociales y políticos mínimos para facilitar su desarrollo.

Este trabajo nace del I Foro Permanente de la Energía, celebrado en 2010, y donde un nutrido grupo de especialistas —Xavier Vives, profesor del IESE; Antonio Basolas, director general de estrategia y desarrollo de Gas Natural FENOSA; Pedro Merino, director de estudios y análisis del entorno de Repsol; Pedro Mejía, presidente de OMEL; Arturo Rojas, director de Analistas Financieros Internacionales (AFI); y Luis Balairón, director del programa de análisis del cambio climático AEMET, entre otros— analizaron la situación actual del sector así como los retos que enfrentará en un futuro.

Competitiveness Day 2011

Por otro lado, Orkestra celebrará el próximo 6 de julio de 2011 el Competitiveness Day 2011, donde presentará su *Informe de Competitividad del País Vasco 2011. Liderar en la nueva complejidad*. Durante la jornada se abordarán aquellos aspectos emergentes que afectan a la competitividad en una serie de talleres que tendrán lugar por la mañana en el Palacio de Congresos del Kursaal (Donostia-San Sebastián). Entre los temas que se tratarán se encuentran los siguientes: Entornos emprendedores: ¿Causa o efecto de la nueva complejidad?; Envejecimiento y competitividad; Construyendo la competitividad regional en Europa; La internacionalización de las empresas en la nueva complejidad; y Retos y oportunidades. Por la tarde, se presentará el *Informe* durante un acto que presidirá el Lehendakari Patxi López. Más información e inscripciones en: www.orkestra.deusto.es

La cátedra de energía de Orkestra celebra su primer seminario sobre mercados eléctricos y renovables

La Cátedra de Energía de Orkestra-Instituto Vasco de Competitividad celebró los días 19 y 20 de mayo el primer seminario interno sobre mercados eléctricos y renovables. Participaron unos treinta expertos en materia de energía que durante estos dos días trataron temas relacionados con la situación actual de los mercados eléctricos y su prospectiva, analizaron las medidas regulatorias sobre la



Ponentes del último seminario del Orkestra

eficiencia del mercado y hablaron sobre los retos en materia de energías renovables de cara al 2020.